



COUNCIL FOR NORTHEAST HISTORICAL ARCHAEOLOGY Annual Meeting
Montreal, Quebec, October 19-22, 2023

Diversity of People and Practices

The 2023 CNEHA annual meeting will be hosted by *Musée Pointe-à-Callière, Cité d'archéologie et d'histoire de Montréal*, Montréal (Québec) on **October 19-22, 2023**. The theme of this year's conference, "**Diversity of People and Practices**", refers both to the diverse people who contributed to the development of modern cities like Montréal, as well as the 21st-century practice of archaeology as a discipline.

The island on which the city of Montréal has developed is strategically located in the Saint-Lawrence River, at the confluence of the Outaouais and Richelieu Rivers. Playing a crucial role in human settlements and trading networks in the region, it was first occupied by First Nations for at least four millennia, and later by European colonists starting in the 17th century. By its favorable geographic position and its role as a trading hub, Montréal quickly became a significant multicultural nexus that welcomed a diverse range of people, ideas, and practices.

Montréal is a vibrant world city, both historically and in its modern form, home to diverse peoples and industries that have helped shape today's world. In a way, the city mirrors current archaeological approaches that integrate a wide variety of practices, stakeholders, publics, and narratives.

The CNEHA 2023 Conference invites sessions, papers and posters that explore the diversity of people and practices, and that encompass how our modern practice of archaeology perceives and explores diversity of narratives, highlighting new, meaningful avenues of research. Example of subjects could include:

- The diversity of publics and the multiplicity of past narratives and perspectives
- The role and the place taken by archaeology and archaeologists within societies
- The reinterpretation and review of archaeological interpretations
- New methodological and theoretical approaches
- Decompartmentalization of archaeology and multidisciplinary approaches



Organized paper sessions, panel discussions, individual papers, and posters on these themes and subjects, as well as all other aspects of historical archaeology in the Northeast, are welcome. Organized session or panel discussion proposals of no more than **250 words** should describe the theme of the session and the anticipated number of papers/panelists. Paper abstracts should be no more than **150 words** and clearly describe the purpose of the research, the significance of the work, and a summary of the results. Papers are limited to **20 minutes** and will be followed by a short Q&A period at the conclusion of each session. All organized session/panel discussion must be submitted by **July 15, 2023** and all paper/poster abstracts must be submitted by **August 1, 2023**.

All lead authors(s) must be current members of CNEHA and must register for the conference (conference registration will open **in June, 2023**). Session/panel abstracts and paper/poster abstracts can be emailed to **cneha2023montreal@gmail.com**). Additional conference information regarding registration, venue, banquet, tours, book room, etc. will be available on the CNEHA website (cneha.org).

CNEHA 2023 Session, Panel, or Paper Abstract submission form

Name(s): _____

Affiliation(s): _____

Address: _____

City/ State/Province: _____

Zip/Postal Code: _____

Email: _____

Phone: _____

Session/Paper/Poster Title:

Is your presentation part of an organized session? If so, enter the name(s) of the organizer(s) and contact information:

Check if you wish to participate in the **student paper competition**.

Please include your paper/session abstract below, or attach it to this form:



COUNCIL FOR NORTHEAST HISTORICAL ARCHAEOLOGY colloque annuel
Montréal, Québec, du 19 au 22 octobre 2023

Diversité des communautés et des pratiques

Le colloque annuel 2023 du CNEHA est présenté par le Musée Pointe-à-Callières, Cité d'archéologie et d'histoire de Montréal, à Montréal (Québec), du 19 au 22 octobre 2023. Le thème de cette année, « Diversité des communautés et des pratiques », réfère d'une part aux individus et communautés qui ont contribué au développement des villes modernes telles que Montréal et d'autre part aux pratiques actuelles en archéologie.

Située au confluent des rivières Outaouais et Richelieu, l'île sur laquelle la ville de Montréal s'est développée bénéficie d'un emplacement stratégique sur le tracé du fleuve Saint-Laurent. Jouant un rôle majeur dans le développement des occupations humaines et des réseaux d'échanges dans la région, l'île a d'abord été occupée par les communautés des Premières Nations depuis au moins 4 000 ans, puis par les colons européens à partir du XVII^e siècle. Par sa position géographique favorable et son rôle de plaque tournante commerciale, Montréal est rapidement devenue un carrefour multiculturel important qui a accueilli une diversité de personnes, d'idées et de pratiques.

Montréal est une ville mondiale dynamique, à la fois historiquement et dans sa forme moderne, qui abrite diverses communautés et industries qui ont contribué à façonner le monde d'aujourd'hui. À sa manière, la ville reflète les approches archéologiques actuelles qui intègrent une grande variété de pratiques, d'acteurs, de publics et de récits.



Le colloque du CNEHA 2023 invite les propositions de séances, présentations et affiches qui explorent le thème de la diversité des communautés et des pratiques, et qui intègrent les manières dont la pratique de l'archéologie actuelle permet d'aborder une diversité de récits, mettant de l'avant de nouvelles voies de recherches significatives. Voici des exemples de sujets :

- La diversité des publics et la multiplication des points de vue narratifs du passé
- Le rôle et la place que doivent prendre l'archéologue et l'archéologie
- La réinterprétation des données et la réactualisation des interprétations
- Nouvelles approches théoriques et méthodologiques
- Le décloisonnement de l'archéologie et les approches multidisciplinaires

Les séances, tables rondes, présentations individuelles et affiches qui abordent ces thèmes, ainsi que tout autre sujet axé sur l'archéologie historique nord-américaine, sont les bienvenus. Les propositions de séances ou de tables rondes ne doivent pas excéder **250 mots** et doivent décrire le thème de la séance et le nombre estimé de participants/panélistes. Les propositions de présentations, d'un maximum de **150 mots**, doivent mentionner les objectifs et les apports de la recherche, ainsi qu'un résumé des résultats. Les présentations seront d'une durée maximale de **20 minutes**, et seront suivies d'une courte période de questions. Les propositions de séances ou de tables rondes doivent être soumises avant le **15 juillet 2023**, et les propositions de présentations/affiches avant le **1er août 2023**.

Les auteurs/autrices principaux/ales doivent être membres du CNEHA et être inscrit.e.s au colloque (les inscriptions débuteront en **juin 2023**). Les propositions de séances, tables rondes, présentations et affiches sont attendues par courriel au **cneha2023montreal@gmail.com**. Des informations supplémentaires relatives à l'enregistrement des participants, l'emplacement, les activités, la salle des livres, etc., seront bientôt disponibles sur le site internet du CNEHA (cneha.org).

Formulaire de proposition de session, table ronde, conférence et affiche - CNEHA 2023

Nom(s): _____

Affiliation(s): _____

Adresse: _____

Ville/État/Province: _____

Zip/Code Postal: _____

Courriel: _____

No. téléphone: _____

Titre de la séance/conférence/affiche:

Votre présentation fait-elle partie d'une séance organisée? Si oui, entrez le ou les nom(s) des organisateur(s) ainsi que leurs coordonnées:

Cochez si vous souhaitez participer à la compétition des conférences étudiantes.

Merci d'inclure ci-dessous le résumé de votre conférence/séance, ou de l'ajouter en pièce jointe à ce formulaire :